
敬老院里老人暖不暖？老党员
生活好不好？贫苦户日子怎么样？
新春将至，市委书记李亚走访慰问困
难群众和老党员，走基层、听真话、摸
实情，给全市党员干部做了示范。多
问问群众的“获得感”，问出冷与暖，
问出需与求，这样的“新春走基层”正
是时候。

在国人的传统认知中，辞旧迎新的
时刻总是意味很多。“脱贫了”“涨工资
了”“搬新房了”“家里暖了”……盘点一
年的生活，一个个鲜活的故事，一张张
开心的笑脸，汇成一幅五彩斑斓的民生
画卷，升腾起人们对美好生活的向往。
围绕老百姓最关心最直接最现实的利
益问题，数一数钱包、掂一掂“饭碗”、看

一看住房、聊一聊社保、问一问养老，这
是对群众应有的“牵挂”，也是为人民谋
幸福的不变初心。

对于大多数洛阳人而言，过去一年
是幸福的。市区新增集中供热面积
1031万平方米，覆盖76个小区，9万多
户居民头一回享受到集中供热，这是可
感触的获得感；山区群众通了自来水、
看上了有线电视，村里还建了文化广
场，这是有乡愁的获得感；一年新建充
电桩122个，银隆新能源汽车还有望在
今年下线，既满足绿色出行，又拉动产
业带动就业，这是可持续的获得感。这
样的获得感，在群众的切身感受与城市
的砥砺前行中形成良性互动，来得踏踏
实实、稳稳当当！

也要看到，进入新时代，人民对美
好生活的需要日益广泛，对获得感有了
全新的期待，期盼更好的教育、更稳定
的工作、更满意的收入、更可靠的社会
保障、更高水平的医疗卫生服务、更舒
适的居住条件、更优美的环境，对公平
正义、共同富裕也提出了更高要求。回
应新期盼、洞察新需求，把新春走基层
变成一趟发现问题、探寻答案之旅，也
是问政于民、问需于民、问计于民的应
有之义。

政策好不好，要看乡亲们是哭还
是笑。把群众放在心上，把心放在群
众上，问问米袋子、菜篮子，也要问问
致富的新路子；问问“有没有”，也要
问问“好不好”；问问一年的新收获，

也要问问来年的新需要。从吃穿住
行还有啥困难，到医保社保政策落实
到位了没，再到对改革还有哪些新期
待……大到国家治理、社会改革，小
到柴米油盐、衣食住行，都要与群众
搭上话、握上手，真正从“需”和“计”
出发，问出人民对美好生活的需要；
以“效”和“政”发问，问出那些“我们
的民生工作还有不少不如人意的地
方”并加以解决。

“胸中有丘壑，眼里存山河”。把老
百姓的安危冷暖时刻放在心上，穿越晨
光暮霭，到群众中间去，用脚步承载对
群众的牵挂、丈量对未来发展的思量，
我们就能把为人民造福的事情真正办
好办实。

——二谈“新春怎样走基层”

多问问“群众的获得感”
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我市将建
超级电容器研发中心

洛 平

古色古香宅院
茹凹韩家民居

本报讯（记者 孙自豪）11 日下午，市长刘宛康主持召开
市政府常务会议，研究蔬菜产业发展、国有资产处置监管等
工作。

会议原则通过市农业局起草的《洛阳市人民政府关于进
一步加快蔬菜产业发展的意见》，进一步明确了未来几年我市
蔬菜产业发展的总体思路、主要目标和具体措施，要求有关部
门根据会议讨论意见修改完善、报市委同意后，抓紧按程序印
发实施。

根据该意见，我市将进一步建立健全市长“菜篮子”负责制，
完善市长“菜篮子”考核办法；到2020年我市蔬菜基地面积达到
70万亩，蔬菜年播种面积稳定在100万亩以上；食用菌鲜菇产
量达到10万吨；推进蔬菜产供销一体化建设，实现蔬菜生产布
局合理、品种丰富、均衡供应、质量安全水平显著提高。会议强
调，“菜篮子”工程是一项重大的民生工程，丰富“菜篮子”关键在
于抓好“菜园子”。各县（市）区要按照该意见要求，结合自身实
际、突出地域特色，共同推动我市蔬菜产业健康稳定发展，为实
现“四高一强一率先”奋斗目标提供民生保障支撑。

为规范国有资产监管、防止国有资产流失，市财政局、市国
资委共同起草了《关于加强企业国有资产处置监管的意见》。会
议原则通过该文件，要求相关部门根据会议讨论意见修改完善
后、报市委同意后印发实施。会议强调，要突出重点，运用法治
化、市场化监管方式，依法依规、公开透明开展国有资产处置监
管工作。要明确职责，市国资、财政部门要做好国有企业和机关
事业单位国有资产处置监管工作；市公安、国土、住建、工商等部
门要对职责范围内涉及国有资产处置的事项，加强审核把关，共
同维护国有资产安全完整。要加大对企业违规处置国有资产责
任追究力度，严格监管工作责任追究。

会议还研究了近期安全生产、污染防治、精准脱贫等工作。

市政府常务会议
研究蔬菜产业发展等工作

本报讯 （记者 李江涛）昨日，
市 委市政府举行 2018 年春节团拜
会。市委书记李亚致新春贺词，市长
刘宛康主持。

团拜会现场暖意融融、气氛热烈。
李亚、刘宛康等市领导来到各界人士中
间，向大家拜年，祝大家新春愉快。

李 亚 在 致 辞 中 首 先 代 表 市 委
市政府，向全市人民，向驻洛部队广大
官兵，向所有关心支持洛阳发展的社会
各界朋友，致以最美好的新春祝福！

李亚说，2017 年是党和国家事业
发展极不平凡的一年，也是洛阳浓墨重
彩的一年。全市上下深入学习宣传贯
彻党的十九大精神，以习近平新时代
中国特色社会主义思想为指导，在决
胜全面小康、开启现代化建设新征程

中，方向更明、信心更足。省委省政府
出台支持洛阳发展的若干意见，为我们
加快建设副中心、打造全省增长极带来
了重大机遇、重大利好。我们认真落实
中央、省委省政府决策部署，着力打好

“四张牌”，聚焦洛阳发展新的战略定
位，持续提升发展思路举措，凝聚了全
市上下的智慧和力量，经济社会发展稳
中有进、持续向好，人民群众的获得感
不断增强。我们深入推进全面从严治
党，反腐败斗争压倒性态势已经形成并
巩固发展。这些成绩的取得，归功于伟
大领袖的掌舵领航，归功于伟大思想的
科学指引，也归功于全市人民的辛勤付
出、不懈奋斗。我们为全市700万人民
点赞喝彩！向全市各行各业、各条战线
的同志们致以崇高敬意！

李亚说，2018年是贯彻党的十九大
精神的开局之年，是改革开放40周年，
是决胜全面小康、实施“十三五”规划承
上启下的关键一年，也是我们加快推进

“9+2”工作布局、实现“四高一强一率
先”奋斗目标的重要一年。新的一年，
我们将更加坚定自觉地维护习近平
总书记的领袖和核心地位、维护党中央
权威和集中统一领导，始终做到心有
党中央、紧跟核心走；我们将紧紧扭住
第一要务，深入贯彻新发展理念，持续
打好“四张牌”，坚决打好三大攻坚战，
着力抓好推动高质量发展的七件大事，
确保好的发展态势持续巩固、稳中有
进；我们将以造福人民为最大政绩，持
续办好民生实事，让洛阳人民的生活更
幸福、人生出彩的舞台更宽广、实现梦

想的道路更畅通，做到小康路上“一个
都不能少”；我们将认真落实新时代党
的建设总要求，重整行装再出发，以永
远在路上的执着把全面从严治党引向
深入。

李亚强调，全市上下要更加紧密地
团结在以习近平同志为核心的党中央
周围，认真落实中央、省委省政府决策
部署，以永不懈怠的精神状态和一往
无前的奋斗姿态，不驰于空想、不骛于
虚声，勠力同心、奋力前行，创造洛阳
更加美好的明天。广大党员、干部要
在春节期间讲家史、谈家训、立家规、
正家风，把家风建设引向深入，让正能
量持续接力。

市级领导和各界人士代表等出席
团拜会。

李亚致辞 刘宛康主持

市委市政府举行春节团拜会

项目档案

■ 项目名称：洛阳莱茵希德特种材料有限公司年产7.5万
吨特种无机功能新材料项目

■ 项目概况：该项目位于新安县产业集聚区，计划总投资
15亿元，分三期实施：一期建设环保型铝基阻燃剂生产线及公
用设施；二期产品以高纯材料为主，包括纳米氧化铝、纳米氧化
钛、稀散金属及其化合物等；三期产品以复合功能材料为主，包
括硅微粉及相关化合物等。

近日，在洛阳莱茵希德特种无机功能新材料项目现场，挖掘
机来来往往，员工生活大楼在空地上拔地而起，各项工程建设有
序推进。

该公司总经理张小飞希望项目进度再快一点儿。他说：“项
目前景好，早投产就会早见效。今年9月建成试运行，这是公司
下的硬任务。”

白色粉末氢氧化铝，是该项目投产后的主要产品。这种看
似常见的化学品，依托精细化加工工艺，正成为该企业进军阻燃
剂行业的“撒手锏”。

氢氧化铝受热后产生水和氧化铝，不产生二次污染，能与多
种物质产生协同作用阻止燃烧，因此作为重要的无机阻燃剂广
泛应用于各种塑料、涂料和橡胶制品中。

近年，随着我国复合材料工业的发展，阻燃剂在建材、电子
电器、交通运输、航天航空等各个领域应用逐渐普及。目前，国
内阻燃剂市场以有机阻燃剂为主，氢氧化铝等更环保、更经济的
无机阻燃剂生产和消费量还较少，但近年发展势头好，市场潜力
巨大。

精细化，是该项目产品的最大亮点。通过引入管道化溶
解设备等高度自动化生产设备，该项目综合技术水平国际先
进，低温阻燃剂产品粒度仅为 0.348 微米，高温阻燃剂产品粒
度仅为 0.648 微米，几乎和一般细菌直径相当，达到国内先进
水平。

“当该产品作为添加剂在橡胶、电线电缆料、涂料、锂电隔膜
等产品中使用时，由于粒径较细，更易实现均匀分散，阻燃效果
更好，因此产品附加值也更高。”张小飞说，此外，该产品在添加
过程中还能减少对设备的磨损，有利于设备稳定运行，延长加工
设备的使用寿命。

该项目全部建成投产后，预计可实现年产值20亿元，利税
1.2亿元，将成我市新材料产业转型升级的新亮点。

本报记者 张锐鑫 李冰 通讯员 许金安

洛阳莱茵希德特种无机功能新材料项目
阻燃剂粒度达国内先进水平

更精更细，
微颗粒筑起大价值

昨日，在涧西区郑州路中信3号院的居民楼内，
在北京工作的何早和就读于合肥一所高校的儿子何
睿祺在温暖的家中，和家人一起准备过年。今年，他
们一家终于能在父母的老房子里过一个暖年了。

2017年，我市新增的供热小区中包括52个
老旧社区，其中就有何早父母的老房子所在的社
区。这些老旧社区首次实现集中供热，让居民暖
了身也暖了心。 记者 潘郁 摄

暖年
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